



## CONAF Arica da a conocer fotografías de fauna silvestre 2024

### Description

Quedaron registradas las imágenes de pumas, mariposas altoandina, lechuzas blancas, un pequén, cóndores y gatos colocolo.

Gracias al programa de Fotomonitorio implementado por el Sistema Nacional de Áreas Protegidas de CONAF, SNASPE, se lograron capturar más de 61.700 imágenes de fauna silvestre protegida en la Reserva Nacional Las Vicuñas, ubicada en la región de Arica y Parinacota, durante los meses de junio, agosto y octubre del año 2024, informo CONAF Arica.

El sistema de registro, que cuenta con 20 cámaras que van rotando por 60 puntos en una superficie de 209 mil 131 hectáreas funciona en la región desde el 2022, alcanzando un gran aporte a las labores de protección y preservación de la biodiversidad.

Lino Antezana Navarro, director regional de CONAF explicó en referencia al programa que “Realizamos tres procesos de instalación de cámaras, lo que nos permitió sacar conclusiones sobre la presencia o ausencia de especies, sus eventuales amenazas, y los conflictos que pudieran surgir entre la comunidad local y los objetos de conservación, entendiendo que la Reserva Nacional Las Vicuñas es una unidad singular, ya que cuenta con una comunidad ganadera Aymara residente en el territorio”

??? ¿Sabías qué en 2024 logramos recopilar más de 60 mil imágenes con el Programa de Fotomonitorio en la Reserva Nacional Las Vicuñas?

?Aquí dejamos algunas de estas lindas imágenes, que van desde pumas hasta mariposas??  
[#chileavanzacontigo pic.twitter.com/qsF38w8Ay](https://pic.twitter.com/qsF38w8Ay)

— CONAF Arica y Parinacota (@conaf\_arica) [January 6, 2025](#)

De acuerdo a lo informado, el equipo que trabajó en la instalación de las cámaras para los tres procesos de monitoreo estuvo compuesto por Sandro Maldonado, jefe del Departamento de Áreas Silvestres Protegidas; Álvaro Tralma, administrador de la Reserva Nacional; y los guardaparques Cristián Benavides, Andrés Huanca, Efraín Gutiérrez y René Cortés, quienes entre junio y julio registraron 46 mil 624 fotos; de agosto a septiembre 12 mil 332; y 2.746 de octubre a noviembre, sumando un total de 61 mil 702 fotografías de diferentes objetos de conservación.

Entre las principales especies nativas identificadas destacan aves y micromamíferos, así como una cantidad indeterminada de ganado tradicional como llamas y alpacas. También se detectaron especies exóticas invasoras como ovejas, perros y conejos.

En cuanto a las especies silvestres debidamente registradas figuran vicuñas, suris, cóndores, gatos colocolo, puma, chingues, vizcachas, lechuza blanca, zorros y un anecdótico pequeño.

También se pudo registrar una pareja de mariposas, las que al parecer podrían corresponder a la especie *argyrophorus lamna cuzcoensis*, más conocida como “Satirinae de la puna xerofítica” o “Mariposa altoandina”, lo que está actualmente en proceso de consulta a expertos para formalizar su identificación.

El Maipo

**Date Created**

Enero 2025